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2008年我成为了华能济宁电厂的
一名工作人员，在机组自动化控制岗位
上一干就是8年。每天跟监控机组的各
项仪表打交道，定期进行维护、校准。长
时间养成的工作习惯，让我变成了一个
较真的人。

近两年，环保问题被越来越重
视，电厂通过机组脱硫脱硝改造、超
低排放改造等方式来降低污染物的
排放，这些环保仪表就在我的工作范
围内。这些仪表测量的是机组实际排
放烟气的排放量，如果仪表出现偏高
或是偏低的情况，都不能反应其实际
的排放值，不利于环保参数的控制。

我们这一岗位就像是运行人员的
“眼睛”，为他们操作机组提供一个保
障。在工作中不仅较真，还得“死磕”数
据，严格按照环保部门要求的排放标准
来校验仪表。有了我们的这一份努力，
保证仪表的准确性，才能防止出现污染
物多排放的可能。

去年，我们电厂对两台350兆瓦/时
的机组进行了超低排放改造，目前已经
投入使用。看到改造完后二氧化硫、氮
氧化物、烟尘的排放量达到了燃烧天然
气的排放标准，污染物总量的排放减少
了数倍，那时我的心里感到很踏实。今
年，电厂还将对两台135兆瓦/时的机组
进行超低排放改造。

电厂企业的发展要践行这两项
民生责任，就目前节能减排来说，超
低排放改造是最有效的途径。今年全
市还有剩余的78台燃煤机组需要进
行超低排放改造，对于这个任务，我
认为任何电厂企业都不能推脱。

济宁是一个煤电围城的城市，
生活在电厂周边的老百尤为忧虑，
现在这种情况正在慢慢改变。电厂
企业应该从根本上重视这个问题，
不再让老百姓因看到烟囱中冒出的
烟而感到恐惧。电厂企业的一份努
力，能让这个城市的空气质量变的
更好，也能让老百姓不再为“呼吸之
痛”感到焦虑。

本报记者 庄子帆 整理

政协委员 刘惠

要要为为残残疾疾儿儿童童办办更更多多实实事事

政协委员 朱谦

爱爱较较真真，，让让百百姓姓呼呼吸吸新新鲜鲜空空气气

作为一名工作在基层的听力
康复工作者，我的提案都是关于
残疾人和青少年的，而且很多提
案都得到市委市政府的重视。比
如《解决小学生择校问题》、《将残
疾儿童医疗辅助器械纳入医保报
销范围》等。

之所以提交第二个提案，我经
常看到康复中心的孩子，包括社会
上其他的听障人士，由于没有及时
适配戴助听器具，有口不能说，有耳
不能听，不能与他人交流，难以过上
正常人的生活。一台助听器大约1万
元，一台人工耳蜗15万到28万不等，
这对于一个农村家庭来说非常昂
贵，很多完全有康复条件的孩子错
过了最佳的康复时期，留下一辈子
的遗憾，非常让人痛心和悲哀。

经过我和其他委员的建议，济
宁逐步将更多的残疾儿童医疗辅助
器械纳入医保报销范围，从开始的
一两名，至2016年已经达到134名。

可以说，政协会议为我们提
供了直接献言献策的机会，把基
层声音传递给决策层，让老百姓
直接受益。

正是因为以前的提案都得到
了重视，今年我又带来了三份提
案。分别是《关于城乡青年电商培

训》、《关注青少年吸毒问题》、《超
过9岁的重度肢体残疾儿童入学
难问题》。

其中，尤其是第三个，重度肢体
残疾儿童经过康复训练是可以入学
的，但是现在大部分学校不招收他
们。一位母亲就曾经背着身有残疾
的孩子读完了研究生。有了学历，自
己创办课程培训既养活了自己还养
活了家人。因此如果当初没有学校
招收，这个孩子就只能依赖家人照
顾，永远无法就读。从2005年至今，
在我们中心已经有960多人做完康
复，顺利入读中小学。

本报记者 贾凌煜 整理
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